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5. Vorstandssitzung 2022 - Protokoll 
 
Datum Mittwoch, 22. Juni 2022 
Ort Casa Heidi, Mauren 
Zeit 8.30 – 11.00 Uhr 
Anwesend Gabriela Blumenthal, Sitzungsleitung und Protokoll 
 Heidi Müller 

 
Entschuldigt Benita Hasler krank 
 
Nächste Sitzung 14. September 2022, 8.30 Uhr 
 
 

Traktanden Verantwortlich 

1. Begrüssung und Protokoll vom 8. Juni 2022 
Gabriela begrüsst zur Sitzung. Das Protokoll wird genehmigt. 

Gabriela 
 

2. Office  
 
Vorstandsmitglieder gesucht 
Die Besuche bei den EO-Sitzungen unserer Mitglieder erfahren wir als sehr 
bereichernd und interessant. Wir schätzen den direkten Austausch und 
stellen fest, dass nicht überall klar ist, wer der Elternverband ist und was die 
Aufgaben sind.  
Diese Woche stehen Mauren/Schaanwald, Triesenberg und Nendeln auf der 
Agenda.  
 
Heidi nimmt unverbindlich Kontakt mit der EV Triesen betreffend EMW WS 
Triesen auf. 
 
Agenda 
 
Webseite(n) 
Die Domänen DEV.li und Landeselternrat.li sind auf den nächst möglichen 
Termin gekündigt. 
 
Die Anpassungen in elterundschule.li sind fast abgeschlossen. Usgfuxt ist 
laufend am Anpassen. Heidi hat die Übersicht. 
 
Der Inhalt der Webseite Elternmitiwirkung.li wird in PDFs zusammengefasst 
und auf die elternundschule.li Webseite integriert. Die Dokumente werden 
auch nochmals auf Doppeleinträge und den Begriff Landeselternrat 
überprüft.  
 
Das Logo Elternmitwirkung dürfen wir, gemäss E-Mail vom 15.06.2022 von 
Barbara Ospelt-Geiger vom Schulamt, verwenden. Die Webseite und die 
Domäne elternmitwirkung.li werden im Jahr 2023 gekündigt. 
 
Die Domäne Elternverband.li müssen wir behalten, da wir diesen Begriff oft 
verwenden. 
 
 

 
 
Gabriela / Heidi 
  
 
 
 
 
 
 
Heidi 
 
 
 
 
 
Heidi 
 
 
Heidi 
 
 
Heidi / Gabriela 
Sommerferien 
 
 
 
 
 
Heidi 
 
Heidi 
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Postfach 
Die neuen Dauervollmachten hat Heidi hinterlegt. 
 
Bank 
Die neuen Bankvollmachten und das neue Organ wurden neu hinterlegt. 
 

Heidi 
 
 
 
Heidi/Gabriela 

3. EPA 
 
Förderkonzept/Inklusion 
Wie läuft das Förderkonzept in anderen Ländern. Claudia informiert sich.  
 

Claudia 

4. Schulamt, Ministerium für Bildung  
 
Webseite Schulamt 
Zukünftig sind wir auf der Startwebseite des Schulamts unter 
«Elternzusammenarbeit/Elternmitwirkung» sofort ersichtlich. Darunter findet 
sich ein kurzer Einführungssatz und der Link zum Elternverband und zu den 
anderen unabhängigen Elternorganisationen. Der Leitfaden zur 
Elternmitwirkung kommt raus. 
 
Wir haben unsere Unterstützung zum Thema «Inklusion: eine Schule für 
alle» angeboten. Wir sehen uns hier als tatkräftige Multiplikatoren, im 
Gegenzug werden wir auch Chancen und Bedenken von den Eltern 
einbringen.  

Gabriela ersucht um einen Termin beim Schulamt, um das weitere Vorgehen 
zu besprechen. Im Präsidentenchat werden Erfahrungen von den 
Mitgliedern eingeholt. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Gabriela 

5. Kommissionen, Institutionen und Ministerien 
Feedback Kommissionen 
 
Verein für Menschenrecht / LGBTIQ+ 
Wir halten dieses Thema pendent. Zurzeit haben wir keine Ressourcen 
dafür, obwohl das Thema aktuell und wichtig ist. 

Kinderlobby 
Wir sind ab sofort Mitglied bei der Kinderlobby und haben den Beitrag von 
CHF 100.00 überwiesen. 
Uns ist das Netzwerk rund um die Kinderlobby für unsere Arbeit sehr wichtig. 

a-ha Tipps & Infos für junge Leute  
Wir haben am Round-Table Jahresthema 2023 «Umwelt, Klima, 
Nachhaltigkeit» vom 7. Juni 2022 aufgrund von fehlenden Ressourcen nicht 
teilgenommen. Der Vorstand hat entschieden, dass das Jahresthema 
«Nachhaltigkeit» uns bei unserer Arbeit nicht direkt betrifft. Die 
Zusammenfassung wird dem Protokoll zur Info angehängt. 

 
 
 
Heidi 
 
 
 
Heidi 
 
 
 
 
Vorstand 
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6. EMW / Mitgliederorganisationen 
 
Mitgliederorganisationen 
 
Stammtisch / Aufgaben aus dem Stammtisch 
Die Zusammenfassung wurde, ergänzt mit unseren Informationen, an die 
Teilnehmer und alle Mitglieder verschickt. Es gab keine Rückmeldungen. Die 
Zusammenfassung ist auf der Webseite ersichtlich. 
 
Über die Erkenntnisse und Aufgaben werden die Mitglieder laufend 
informiert bzw. bei Bedarf um Unterstützung gebeten. Wir sind bereits 
fleissig am Umsetzen und würden uns freuen, wenn auch die EOs eigene 
Projekte daraus ziehen können. 
 
Den Wunsch auf regelmässigen Austausch unter den Mitgliedern 
werden wir wie folgt umsetzen: 
 
Ab sofort ersetzen wir den Begriff Stammtisch durch Netzwerktreffen. Diese 
werden zweimal pro Jahr (Mai und Oktober) durchgeführt. Somit haben wir, 
mit der DV, jährlich 3 persönliche Treffen mit unseren Mitgliedern. 
 
Mit dem Präsidenten-Chat bieten wir allen eine breite und unkomplizierte 
Plattform für den Austausch. Zudem rundet die erweiterte Webseite unsere 
transparente und informative Kommunikation ab.  
 
Ausserdem überprüfen wir einen möglichen Instagram Auftritt. So könnten 
wir die gesamte Schulelternschaft und weitere Interessierte erreichen und 
z.B. eure Vorträge, Infos, etc. posten und hier einen Teil der 
Öffentlichkeitsarbeit leisten resp. für euch und in eurem Interesse 
übernehmen.  
 
Es liegt aber auch an den einzelnen Mitgliedern unser Angebot 
anzunehmen und zu nutzen. Wir hätten eine riesengrosse Freude, 
wenn das Angebot aktiv genutzt wird, der Austausch und die Treffen 
Fahrt aufnehmen und Gemeinsam auf Kurs gelebt wird. 
 
Netzwerktreffen Präsidenten  
Am Dienstag, 25.10.2022 19.30 Uhr wird, unter dem Lead von Heidi, das 
erste Netzwerktreffen mit den alten und neuen Präsidenten/Delegierten 
unserer Mitglieder einberufen. Der Fokus liegt beim Kennenlernen und 
Austausch untereinander. Wir suchen einen Gastgeber. Der Apero 
übernimmt der Elternverband.  
 
Präsidenten-Chat 
Die Mitglieder sollen den Chat zum Einholen von «wie macht ihr das» - Infos 
nutzen. Es muss nicht jeder das Rad neu erfinden. Konzepte, Ideen, 
Arbeitspapiere usw. können untereinander ausgetauscht werden. Z.B. 
Gesunde Pause, Elterntaxi, Zu Fuss zur Schule oder Kindergarten, ZAV, 
Leitfäden, etc. 
 
Elternbeirat Realschule Eschen 
Benita überprüft die Daten der Webseite und leitet diese an die Schulleiterin 
Carol Ritter zur Anpassung weiter. 

 
 
 
 
Benita 
 
 
 
 
Alle 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Heidi 
 
 
 
 
 
 
Alle 
 
 
 
 
 
 
Benita 
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Netzwerktreffen WS 
Gemäss Aussage vom Schulamt wird die Elternmitwirkung an den WS 
anders gelebt als in der PS. Die Einbindung/Partizipation der SuS wird an 
den WS vermehrt gefördert.  
Die RS Vaduz hat mit dem Schulleiter Peter Hilti ein Mitbegründer der EMW 
in Liechtenstein. Wir suchen den Austausch mit ihm, um EMW an den WS 
zu verbessern. 

Gabriela 
 

 7. Varia 
 
Stiftung Zukunft.li 
Die Stiftung arbeiten derzeit an einer Studie zum Thema Bildung. Ein 
Projektteam der PH Bern erstellt eine Grundlagenstudie mit dem Fokus 
„Schulautonomie, freie Schulwahl“. Um die Situation und die Bedürfnisse in 
Liechtenstein besser zu verstehen, suchen unsere Projektpartner nach 
Experten, die ihnen für ein Interview zur Verfügung stehen würden. Gerne 
würden sie sich auch mit einer Gruppe Elternvertreter unterhalten.  

Wir haben unsere Unterstützung zugesagt und werden vom Projektteam 
direkt kontaktiert. 

 
 
Gabriela 

   
Mauren, 22. Juni 2022 
 
Für das Protokoll 
Gabriela Blumenthal 


